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MERCURIO DE ANTOFAGASTA, 

CANDIDATOS ESTUVIERON EN EL MERCURIO DE CALAMA. 

Falta de liderazgo 
y SLEP marcan 
debate de 

. 

candidatos al 
. . 

Gobierno Regional 
DEMOCRACIA. Nuevamente los 
postulantes al Gobierno Regional se 
reunieron para entregar propuestas y 

diagnósticos de temas contingentes, 
esta vezen las dependencias de El 
Mercurio de Calama. 

  

José Fco. Montecino Lemus 
cronica(Omercurioantofagasta.cl 

acampañas se aceleran y 
L: elecciones municipa- 

les y del Gobierno Regio- 
nal están cada vez más cerca. 
En ese contexto, ayer se desa- 
rrolló un nuevo debate con los 
postulantes que buscan llegar 
a ser el nuevo gobernador o 
gobernadora regional. 

Enestaoportunidad, elcon- 
versatorio se realizó en las de- 
pendencias de El Mercurio de 
Calama, y se contó con la pre- 
sencia de Ricardo Díaz, quien va 
alareelección por el pacto que 
reunió a casi todo el oficialismo 
“Por Chile ysusRegiones”;Pao- 
la Debía, del Partido dela Gente; 
Carlos Cantero, que representa 
a Chile Vamos, y Marcela Her- 
nando, del Partido Radical. 

El resto de candidatos se 
excusó de participar, por dife 
rentes razones. 

Gore sobre diferentes tópicos 
contingentes y de interés local 
y regional, como laseguridad, 
eltraspaso de la educación pú- 
blica a los SLEP, o la relación 
con las grandes mineras. 

Un punto que remarcaron 
la mayoría delos participantes 
es la falta de liderazgo para 
destrabar iniciativas y liderar 
lasrelaciones con la industria. 
El análisis vino sobre todo de 
Cantero. Por ejemplo, fue su 
argumento para abordar el te- 
ma dela gestión yla presenta- 
ción de proyectos. En esa lf- 
nea, en tanto, Hernando seña- 

16 que se requiere construir 
grandes obras y de mayor im- 
pacto, aun cuando deban ser 
abiertas en futuras administra- 
ciones. “Nuestra región mere- 
cemás”, sentenció. 

Mientras, Ricardo Díaz 

destacó los proyectos que em- 
pujó durante su administra- 
ción desde 2021. 

Porotra parte, Paola Debía 
aprovechó el impacto de lain- 
dustria minera para abordar la 
crisis dela basura queafecta a 
las comunas de Antofagasta y 
Calama. (3 

  

LA FALTA DE LIDERAZGO 

La instancia sirvió para dara 
conocer a la comunidad cala- 
meña las propuestas y diag- 
nósticos de quienes corren al 

  

Carlos 

Cantero. 

Chile Vamos 

Marcela 

Hernando 
Partido Radical 

   
   

Ricardo Díaz 
Por Chile 

y sus Regiones 

Paola 

Debia 

Partido 
dela Gente 

Marcela 

Hernando 

Partido Radical 

Paola 

Debia 

Partido 

dela Gente 

Ricardo 
Díaz 

Por Chile 
y sus Regiones 

Carlos 

Cantero 
Chile Vamos 3
0
0
0
9
 

0
0
0
9
8
 

Propuestas y posturas de los candidatos 

"Nunca habíamos tenido tanto dinero, y nunca 
habíamos tenido tan pocos proyectos. Hay una ges- 
tión en general impropia(.... La políticanoes 
quién pelea más. La política es quién hace más díá- 
logo y más conversación, logra mejores acuerdos y 
saca adelante los proyectos. Para eso hay que me- 
dirlo queseestá haciendo y ejercer liderazgo”. 

eLo primero es entender que los tiempos po- 
líticosson cortos, y que no vamos a poder 
inaugurar pirámides. Y que probablemente las 
cintas las vana cortar otros que vengan des- 
pués. Pero no importa, hay que empezar a ha- 
cerlasobras, las grandes obras. No las obras 
pequeñas. Nuestra región se merece más”. 

e“Eltemadelaseguridad esdetoda pertinencia del 
Gobierno Regional. Y tantoasíquelos proyectos 
queseestán haciendo responden precisamentea 
eso. Portalesde seguridad dial, postes de segur- 
dad, estructuras comunitarias, etcétera. Todo eso 
tiene muchoquever. Pero nosolo eso. El problema 
que nadie convoca actuar mancomunadamente”. 

e “Es una crisis y nos obliga a aplicarnos. Tengo 
medidas concretas en nuestro plan. Lo pueden 
buscar, pero independientemente de eso: Es- 
cuela de formación de carabineros para Calama 
y Antofagasta; centros donde podamos hacer 
vigilancia de todas las cámaras que estén inter- 
conectadas entre ellas, que funcionen”. 

  

e “Nosotros, desde la Estrategia Regional Mine- 
ra, postulamos cómo ponemos ala gran mine- 
ría al servicio de proyectos grandes y proyectos 
públicos, que podamos ir destrabando. Y loes- 
tamos haciendo. Hoy día vamos a construir pos- 
tasen San Pedro de Atacama, gracias a que una 
empresa está haciendo los diseños”. 

e*“Tenemos una crisis de seguridad y tenemos 
queenfrentarla. Y desde el Gobierno Regional, a 
pesar de que no tenemos la competencia, noso- 
tros hemos invertido mayor seguridad. Más de 
$45.000 millones en reforzar lalabor de Carabi- 
neros, lalabor dela PDI, generando equipamien- 
tos que no existían cuando nosotros llegamos”. 

  

“Hoy somos la cuarta región con menos ejecu- 
ción presupuestaria de Chile. Asíque vamos a 
trabajar justamente para eso. Para empezar a 
concretar los proyectos que tenemos aprobados 
hace años. Hay proyectos con 0% de ejecución. 
Vamosa trabajar colaborativamente con los mu- 
nicipios. Siempre he sido de la idea de quelos 
diálogos y los acuerdos llegana un buen fin”. 

e “Vamos nosotros a hacer todala inversión de 
recursos suficientes y necesarios para fortale- 
cer nuestra seguridad. A Jo mejor con la tecno- 
logía e innovación, comprando sistemas de cá- 
maras y todo, pero tampoco nos podemos olvi- 
dar dela ingeniería blanda. Que tenemos que 
informar a nuestros vecinos y trabajar colabora- 
tivamente con ellos”. 

  

e “Todavía en Chile en el siglo XXI mueren per- 
sonas de silicosis. Todavía en nuestras minas se- 
guimosagrediendo las normas más básicas. Y 
eso, lamentablemente, cuando unose pone a mi- 
rarlarealidad diferente de las empresas, la mayo- 
ría delas veces son empresas queson chilenas”. 

"Esunaoportunidad paraqueelGoretengauna 
planificación conjunta con los directivos del SLEPde 
todalaregión. Vaa permitir hacer que uestraeduca- 
cióntenga planesy programas más pertinentes, Aex- 
cepción delosliceos Don Bosco, no hay quienesestén 
formandotécnicos para loquerequierelaminería”. 

  

:e*“Tenemos una ley de medio ambiente. Hay 
que aplicar las sanciones y hay que hacer las 
exigencias para que se trabaje protegiendo el 
medio ambiente, Pero no solamente tenemos 
un problema de contaminación ambiental por 
laactividad minera. También tenemos un pro- 
blema de contaminación por la basura”. 

e“Siestecambio vaa ayudar areducirla lista de 
espera, vamosa trabajar para ello. Porque es im- 
portantelaeducación en nuestraregión. Hay lo- 
calidades que solotienen educación básica hasta 
sexto. Despuéslos niños tienen quetrasladarse a 
octavo básicoaotraciudad. Entonces tenemos 
que trabajar por nuestros niños y su educación”. 

  

:9*Tenemos establecido una Estrategia Regional Mi- 
nera, dondehemos puesto alagranmineríaalservi- 
cio delaregión(... Elrelacionamientoconlasem- 
presastienequeser unrelacionamiento en dondela 
máxima autoridad establece los criterios de cómo se 
tiene que actuar. No tenemos que permitir quelas 
empresas tomen la batuta de loque hay quehacer”. 

"Hemosido avanzando en programas decon- 
servación con todos los municipios de laregión, 
más de $76.000 millonesinvertidos en conserva- 

ción de colegios (..... Nuestro plan incluye la 
construcción de tres nuevos establecimientos en 

Antofagasta, en San Pedro y en Mejillones que re- 
duzca esa lista de espera en 3.300 matriculas”. 

  

  

+ “La vinculación con la minería (se desarrolla) 
conliderazgo, con ideas claras, con proyectos. Si 
Calamaestá deteriorado, es porque no se ha lle- 
vado adecuadamente estarelación. Sino hay su- 
ficientes espacios para la recreación, es que ha 
faltado esa relación”. 

“Respecto del SLEP, hay resistencia nosolo porel 
problema de gestión, sino además porqueno hay 
unadecuado foco enla calidad de la educación que 
se debe entregar: ¿Quérol puede hacer realmente 
elgobernadorregional? Ponerrecursos. El Goreva 
atener que tomar un rol muy activo”. 
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